

Ils font germer la solidarité

Aux Maillets, la Maison Saint-Damien accueille depuis septembre dernier cinq handicapés. Ils seront bientôt sept, au cœur de cette aventure humaine et spirituelle grâce à l'association Le Grain de blé.



Le Mans, mardi 16 novembre 2010. De superbes lieux de vie ont pu être installés dans ce quartier des Maillets pour cette expérience de partage entre valides et handicapés.

Jean-Benoît GAYET
jean-benoit.gayet@maine-libre.com

Au départ, Loïc et Aurélie, un jeune couple chrétien engagé dans leur paroisse de Bonnétable aux côtés de leur curé, le père Max de Guibert : « C'était en 2006 et, au fil de nos rencontres avec des handicapés lors des Journées mondiales de la jeunesse ou des séjours organisés par

L'esprit du partage respecté le diocèse, nous avons ressenti que l'idée de partager le handicap constituait aussi un apport spirituel et humain pour le valide ». L'idée a tellement germé qu'une association est née, fondée par le trio initial. Le Grain de blé, dans la tête de Loïc et Aurélie Blanchard, parents de Jean et Noé, 4 ans et 2 ans, devait se

traduire par l'ouverture d'une véritable maison ouverte sur le handicap et sur le partage.

C'est effectif depuis septembre, au 134, de la rue des Maillets au Mans. Après quatre ans d'efforts, de luttes, de remises en cause, de persuasion, de réunions, de sueurs, de prières, les cofondateurs de l'association ont su trouver les mots pour casser des murs et ouvrir des portes.

Le conseil général a joué le jeu dans la foulée pour financer les prix de journée des résidents.

Dans l'environnement urbain et champêtre très privilégié situé entre Saint-Damien et Saint-Aldric, une maison d'accueil pour les handicapés s'est progressivement dessinée au rez-de-chaussée d'une résidence dont les étages accueillent des étudiants.

Privilégier l'échange

Aujourd'hui, Loïc, devenu responsable de la structure, Sandrine, Anthony et Stéphanie, animateurs salariés, partagent cette expérience professionnelle et humaine aux côtés Michel, Morgan, Sébastien, Christian et Benoît, déficients moteurs ou intellectuels qui ont intégré la structure. Ils ont entre 19 et 52 ans. Deux d'entre eux travaillent actuellement dans un ESAT (ex-CAT) à Saint-Pavace. Michel, la quarantaine, est infirme moteur cérébral. Il ne regrette pas son choix d'avoir intégré cette maison : « Avant, où j'étais, c'était très bien mais je m'ennuyais. Là, au sein d'une petite équipe, c'est comme si nous vivions en famille ».

Du repassage à la messe

Loïc, jeune directeur et jeune papa

confirme. Avec son épouse Aurélie, bénévole très engagée dans l'association et les deux enfants du couple partageant les repas avec les handicapés, l'esprit est respecté : « L'idée, effectivement était de garder des notions familiales. Il ne fallait pas être trop nombreux pour nous intégrer dans le quartier sans susciter trop d'interrogations, voire de rejets. C'est chose faite. Aujourd'hui, ce sont même les commerçants qui viennent nous rendre visite. Nous partageons également toutes nos tâches. Et puis, au sein de l'association, nous avons maintenant une centaine d'adhérents qui nous aident et qui viennent aussi partager des moments de détente ou de spiritualité avec nous ». Du repassage à la messe.

Association Le Grain de blé, maison Saint-Damien, tél. 02-43-54-29-02. Site « www.legraindeble.fr »